

SEGUIRÁ LA REDUCCIÓN DEL LÍQUIDO EN EL DF

Ni la lluvia salva de cortes de agua

Los torrenciales aún no han sido suficientes para elevar el nivel de las presas del Cutzamala

JOHANA ROBLES

Las lluvias que se registraron la semana pasada incrementaron levemente el nivel de las presas Villa Victoria y El Bosque, pertenecientes al Sistema Cutzamala.

Sin embargo, para la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** aún no se puede cantar victoria, por lo que reiteró que se mantendrán las reducciones del suministro al valle de México todos los fines de semana.

En Villa Victoria se presentó una lluvia de 34 milímetros por segundo, que rebasa los 25 milímetros por segundo que se registran en una precipitación considerada buena.

De acuerdo con datos oficiales, la presa Villa Victoria pasó de 19.7% a 19.9% en su nivel de capacidad, mientras que El Bosque subió de 29.1% a 30.0%

Efrén Villalón, titular del Organismo de la Cuenca de Aguas del Valle de México de la dependencia, explicó que la situación continúa siendo crítica aun cuando se elevó el nivel de ambas presas. "Yo soy de la postura de que se mantengan las reducciones por tiempo indefinido", afirmó.

Sostuvo que al menos habría que esperar un mes más para observar el comportamiento de las lluvias, para recuperar el nivel de las presas del Cutzamala.

Con el bajo nivel de las presas, la de Valle Bravo es la principal de la cual se extrae el líquido para traerlo a la Zona Metropolitana a través del Sistema Cutzamala. De ella se extrae 70% del agua que llega al DF

y estado de México, por lo que la capacidad de esta presa bajó de 53.48% a 53.41%.

Aun cuando se dijo que ya no se extraería agua de Villa Victoria, debido a que está en su nivel histórico de capacidad más bajo, la **Conagua** sigue utilizándola, aunque sólo obtiene 1.7 metros cúbicos de los cuatro metros cúbicos de los que normalmente obtiene.

Sigue en estado crítico

Cutzamala no se recupera con precipitaciones

- Las lluvias rebasaron los 25 milímetros por segundo, lo que se les considera como buen nivel; sin embargo, no es suficiente para que se recupere el Cutzamala
- La lluvia ayudó a que la presa Villa Victoria subiera su nivel de 19.7% a 19.9%, por lo que se requiere de torrenciales más intensos
- Autoridades de Conagua sostienen que la reducción del suministro debe ser por tiempo indefinido



Continúa en siguiente hoja



DAVID JARAMILLO EL GRÁFICO

Las precipitaciones a lo largo de la semana sólo contribuyeron levemente a incrementar la capacidad de embalses